

「平成 26 年度の献血の推進に関する計画」（案）に対する
意見募集結果について

平成 26 年 3 月
厚生労働省医薬食品局
血 液 対 策 課

「平成 26 年度の献血の推進に関する計画」（案）について、平成 26 年 1 月 20 日から平成 26 年 2 月 18 日まで御意見を募集したところ、9 名の方から御意見等をお寄せいただきました。

今般、お寄せいただいた御意見等これらに対する当省の考え方について、別紙のとおり取りまとめたので公表します。

今回、御意見等をお寄せいただきました方々のご協力に厚く御礼申し上げます。
今後とも厚生労働行政の推進にご協力いただけますよう、よろしくお願ひいたします。

○ 意見募集期間 平成26年1月20日～平成26年2月18日

「平成26年度の献血の推進に関する計画」(案)に関する意見とそれに対する考え方

番号	ご意見	ご意見に対する考え方
1	<p>厚生労働省や日本赤十字社のホームページや啓発資料を拝見させて頂き、血液事業に関する理解を深めながら、方々の献血ルーム(常設献血会場)に出向いては、四半世紀に亘り、定期的に献血に協力させて頂いております。</p> <p>一方前の挙げて暗いイメージのあつた献血ルームも、近年は、次々と新設や改修が進み、広く快適にして室内装飾や照明により、明るく華やかに様変わりしたと感じます。一方で、その人工物の無機質さゆえに、何処ど無く寒々とした印象を与える献血ルームも散見到します。</p> <p>献血者の中には、緊張したり、不安感を覚える人も居られます。</p> <p>ドナー獲得の為、スタッフさんの街頭での呼び掛け活動は大変な事ではありませんが、「訪れた方が『また、来たい』と思って頂けるような安心感を与える会場作りもまた同じに、リピーターを増やす事には大事な事ではないかと存じます。</p> <p>医療・介護施設では、利用者に少しでも安心して貢献するよう目にに入る所には、緑の映えた植物を飾っている施設も数多くあると、伺います。</p> <p>そこで、献血ルームの待合・休憩室に、室内でも育てられる観葉植物を置いたり、時には、その地域や季節感を感じられる草花木を花瓶に生けたり、緑が持つ効用を活かした演出をしてみてはいかがでしょうか。</p> <p>広く明るくなつた献血ルームが、より一層、安らぎやくつきを与える頃の空間にならうな気が致ります。中には、すでに上記のような事がされていて献血ルームからもあらずか、新設や改修をしましてが、献血の答収材すら、どこに置いてあるのか分からず、徐々に済端、休憩室が窮屈景になってしまった箇所もございます。</p> <p>是非、ご検討の程、宜しくお願い致します。</p> <p>従来の献血ルームは施設面積が狭かつたり古付いたりなど、リットルはありませんが、職員の方が待合室内に季節感溢れる飾り付けを施して下さり、訪れるたまに変わがり、「今度はどんな感じになつたのうか」と期待しながら、行つていしたもののです。</p> <p>ところが、最近、御座落して豪華な献血ルームが増え、施設が立派になつた一方で、そしたらしくて感じる献血ルームが減つたように感じます。「是非、また訪れてみたい」と感じさせるような献血ルーム作りを、各所センター・各ルームが競い合うくらいになって欲しいものです。</p>	<p>血液事業への御理解・御協力ありがとうございます。</p> <p>「平成26年度の献血の推進に関する計画」(案)では、「献血者が安心して献血できる環境の整備」として、日本赤十字社は、献血者が安心を感じ、献血に来たいたいと思える献血所にするため日々努力をしています。直した御意見は、今後、献血者が、より利用しやすい献血所になるよう検討を行ふ際の参考にさせて顶きます。</p> <p>今後とも献血への御理解・御協力をお願いいたします。</p>
2	<p>赤十字の献血ルームは施設面積が狭かつたり古付いたりなど、リットルではありませんが、職員の方が待合室内に季節感溢れる飾り付けを施して下さり、訪れるたまに変わがり、「今度はどんな感じになつたのうか」と期待しながら、行つていました。</p> <p>ところが、最近、御座落して豪華な献血ルームが増え、施設が立派になつた一方で、そしたらしくて感じる献血ルームが減つたように感じます。詳しく述べてはありません。また、必ずしも献血予定者・ドナー全てが、自らが情報を求め、自発的に調べるわけではありません。詳しくは、ホームページを閲覧下さいといふスタンスではない、やはり来所者には、ペーパーペーペースで情報を開示すべきではないでしょうか。献血は、多い人でも、月に1、2度、中に1か月ぶりに献血する方も少なくないでしょう。そうした中、我ドナーが献血について、きちんととした知識を身に付けるのは、容易なものではありません。</p> <p>そこで提案があります。常設会場の献血ルームの一画面に、「赤十字コマニー」を設け、赤十字NEWS(赤十字新聞)はじめ、献血や献血に関する情報や献血ルームのトニー(登録商標)などを閲覧出来るようにしてみてはいかがでしょうか。久しぶりに訪れる、通虫の赤十字NEWS(赤十字新聞)や資料(ペーパーペースで)我ドナーが目にすることが出来ません。</p>	<p>血液事業への御理解・御協力ありがとうございます。</p> <p>「平成26年度の献血の推進に関する計画」(案)では、「献血者が安心して献血できる環境の整備」として、日本赤十字社は、献血者が安心を感じ、献血に来たいたいと思える献血所にするため日々努力をしています。直した御意見は、今後、献血者が、より利用しやすい献血所になるよう検討を行ふ際の参考にさせて顶きます。</p> <p>今後とも献血への御理解・御協力をお願いいたします。</p>
3	<p>赤十字や血液事業(献血)に関する啓発に關して意見致します。</p> <p>血液事業 献血に関して、献血予定者ドナーに理解・協力の上で協力して頂かなくてはならないと思います。</p> <p>献血のお願いをするわけですから、献血のお願いをしてている日本赤十字社とは、どんな団体であるか、献血とは、どんなもので、どのように役立つておられるのか、献血会場への来所者には、きちんと明示すべきではないでしょうか。</p> <p>全ての方があなたの献血を希望下さいといふスタンスではない、やはり来所者には、ペーパーペーペースで情報を開示すべきではないでしょうか。献血は、多い人でも、月に1、2度、中に1か月ぶりに献血する方も少なくないでしょう。そうした中、我ドナーが献血について、きちんととした知識を身に付けるのは、容易なものではありません。</p> <p>そこで提案があります。常設会場の献血ルームの一画面に、「赤十字コマニー」を設け、赤十字NEWS(赤十字新聞)はじめ、献血や献血に関する情報や献血ルームのトニー(登録商標)などを閲覧出来るようにしてみてはいかがでしょうか。久しぶりに訪れる、通虫の赤十字NEWS(赤十字新聞)や資料(ペーパーペースで)我ドナーが目にすることが出来ません。</p>	<p>血液事業への御理解・御協力ありがとうございます。</p> <p>「平成26年度の献血の推進に関する計画」(案)では、「献血者が安心して献血できる環境の整備」として、日本赤十字社は、献血者が安心を感じ、献血に来たいたいと思える献血所にするため日々努力をしています。直した御意見は、今後、献血者が、より利用しやすい献血所になるよう検討を行ふ際の参考にさせて顶きます。</p> <p>今後とも献血への御理解・御協力をお願いいたします。</p>
4	<p>献血に協力すると、組品を頂ける事があります。が、県境越えて他の都道府県の献血場で献血にしたところ、他の来所者は沢山尊えてるにも関わらず、何も頂けませんでした。</p> <p>一人道・公道・中立・独立・奉仕・単一・世界一人という基本原則を掲げる赤十字ならば、献血に協力したドナーは全て、抜ぬき難せずに平等に扱つて欲しいです。何故ゆえに、ドナーによる感謝の意を「公平」に表せないのでしょうか?</p> <p>これは、各都道府県で登録している様数回献血実績部のトニーは、来所した際にには、いつでも、資料などを閲覧出来るようにしてみてはいかがでしょうか。中には、登録に必要なネット回線に繋がる携帯デジタル機器を所有していない人も居られることでしょう。</p> <p>献血に協力したドナー全員が、不快・不愉快に感じることなく、「次回も献血したい」と思えるような接遇を強く望みます。</p>	<p>血液事業への御理解・御協力ありがとうございます。</p> <p>「平成26年度の献血の推進に関する計画」(案)では、「献血者が安心して献血できる環境の整備」として、日本赤十字社は、献血者が安心を感じ、献血に来たいたいと思える献血所にするため日々努力をしています。直した御意見は、今後、献血者が、より利用しやすい献血所になるよう検討を行ふ際の参考にさせて顶きます。</p> <p>今後とも献血への御理解・御協力をお願いいたします。</p>
5	<p>交通費を掛け、高い思いや時間を割いて、我ドナーは献血をしています。</p> <p>平日限定、平日午前中限定、複数回献血クラブの会員限定、血液センターあるいは献血ルームのポイントカードを持つている人、限定などで、特典として配布される待遇品が異なるのは如何な物か?</p> <p>特典が無いドナーに対しては、献血をしてても何が付かない時もあります。そうした経験をし、快くない気持ちにさせられたドナーは、きっと二度と献血に協力しないでしょう。</p> <p>これは、各都道府県で登録している様数回献血実績部のトニーは、曜日や時間で、価値(すなわち、価格)が変わるために、献血をして血液が製品化され、異常さんの元に届けられる血液(製剤)は、曜日や時間で、価値(すなわち、価格)が変わらないと思います。</p> <p>献血を差別せず、ドナー全員を同等に処遇して下さい。</p> <p>献血を差別せず、ドナー全員を同等に処遇して下さい。</p>	<p>血液事業への御理解・御協力ありがとうございます。</p> <p>「平成26年度の献血の推進に関する計画」(案)では、「献血者が安心して献血できる環境の整備」として、日本赤十字社は、献血者が安心を感じ、献血に来たいたいと思える献血所にするため日々努力をしています。直した御意見は、今後、献血者が、より利用しやすい献血所になるよう検討を行ふ際の参考にさせて顶きます。</p> <p>今後とも献血への御理解・御協力をお願いいたします。</p>

番号	ご意見に対する考え方
6	<p>いくら法律で決められているからと云つて毎年毎年がなにことを繰り返すのは能が無いとか言えない。</p> <p>HIV感染問題など重要な献血問題が出てているのに從事通りを繰り返しているのは怠慢であろう。そもそも採血した血液は不確実な検査しか出来ないという事実がある。そもそも過去の献血制度自体が、それをも完全な選別検査が出来ないとして不特定多数の無差別採血によって、そして当日の健診チェックをしてOKだったから採血するぐらいの麻痺な保健基準となる若年層への献血を止めましたが、今後このようないくつかの問題があるのではないか。全国民の保健基準にしなければならないことだと考えるべきだと思います。</p> <p>採血車で乗り付け、通りすがりの人から採血するなど、どんでもないことだとしか思えません。血液は生きた細胞であり、輸器提供というイメージがあるため、身内や関係者の手術などの献血提供要求が無ければ献血待ちと疑いたくなるのである。不特定多数の無差別採血の時代は終わりにすべき時期がきていると思うのだが。</p>
7	<p>昨年、輸血からHIVに感染するという事故がありました。血液事業への御理解・御協力ありがとうございます。</p> <p>その際、ニュースで数十人の血液を握せて、一度に検査するということを、恥ずかしながら初めて知りました。しかし、それでは見つからないウイルスも存在するのではないか? そのため、一検体ずつ検査して欲しいとのことで、将来献血センターをつくる機会はありません。また、近くに献血センターがないので、なかなかか献血の機会があります。それも、献血があまり盛んではないのでしょうか。</p> <p>また、学校では、「献血の大切さを教える講演はありますますが、具体的な献血基準を知らない」というのが現状です。私も、このハーリックコメントを送るにあたって調べ、初めて自分でできる献血をどのようにおこなうかを知りました。基準を設ければ、自分たちでできる、どう献血に行く意欲にもつながると思います。</p> <p>最後に、政府機関で決めてある献血の基準がわかりませんが、献血基準を規範的に分かりやすくするためにも、体重が60kgくらいの芸能人をCMに起用してはいかがでしょうか?</p>
8	<p>血液剤の半分近くを輸入に頼つている実態の改善が見込めないままの献血制度に反対する。輸血由来のHIV感染の防止策は献血制度では構築できない。健康と安全を管理(担保)した完血制度を構築すべき。</p>
9	<p>アンケート調査で国民、献血者は、献血が日本赤十字社によって輸血用血液製剤として製造販売されているだけではなく、献血の一部は民間製薬企業で血液分画製剤といふ医薬品に加工され、難病を含む色々な疾患の治療に使用されていることの認識が不足していることがあります。当局及び献血推進調査会でもこれらに関する具体的な方策をご検討戴けるよう要望致します。</p>
10	<p>私は血液事業の根幹である献血体制について、少子高齢化や安全性、更に製造供給体制の異なる輸血用血液製剤とともに、献血事業で血液分画製剤等の役員会で具体的な議論を開始することを要望致します。また、私達は採血施設で献血者の受入れが主体となるべきであることを考えていました。</p> <p>つきましては、血液事業の根幹である献血体制等の役員会で議論を開始するだけではなく、血液分画製剤等の議論に参加することで、さらに広い視点から血液事業全体に係わる政策の推進を行いたいと考えています。</p>

